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COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA 
DO RIO DAS VELHAS 

ATA DA 16ª REUNIÃO COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA DO RIO DAS 1 
VELHAS 2 

Aos 09 de julho de 2002, às 14 horas, reuniu-se o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio das 3 
Velhas, no Pampulha Iate Clube, em Belo Horizonte. Participaram os seguintes 4 
conselheiros: Paulo Maciel Júnior, Valter Vilela Cunha, Carlos Antônio Pereira, Carlos 5 
Alberto Santos Oliveira, Oswaldo Machado dos Santos, Ivana Eva Souza, Apolo Heringer 6 
Lisboa, José Agostinho Antunes, Enio César Mendes, Luiza de Marilac Camargos, Benício 7 
de Assis Araújo, Antônio Carlos Maia Figueiredo, Marcelo de Deus, Carlos Eduardo 8 
Orsini, Célia Maria Brandão Fróes, Vamberto Ferreira de Melo, José Luiz A. Campello, 9 
José Elias da Cunha, Maria do Rosário P. Carvalho, Fernando Eduardo Lopes, Valdete da 10 
Silva Cordeiro, Sérgio Menin Teixeira de Souza. Participaram também: Luciano Badini 11 
(Ministério Público), Carlos Eduardo Dutra Pires (Ministério Público), Lilian Fernandes 12 
Deniz (Projeto Manuelzão), Humberto Martins Marques (PBH), João Bosco Senra (UT), 13 
João Israel Neiva (UT), Nirvana Reis (UT), Maria Aparecida Carneiro (Rio Acima), 14 
Gualberto Spineli (Rio Acima), Désio Cafieiro Filho (VISA), Cristiane de Freitas Cunha 15 
(ECOJAMBREIRO), Márcio Gibram Silva (ECOJAMBREIRO) , Maria Aparecida Santos 16 
e Santos (Projeto Manuelzão), Maria Amália Lopes Almeida (Prefeitura Santa Luzia), 17 
Juliana Correa Maioli (Instituto Cidade), Rodrigo Laborne Mattioli (IGAM), Josiane 18 
Martins Bento (Prefeitura Caeté), Nancy Souto (Vice Prefeito Raposos), Márcio Passos 19 
(Prefeitura Raposos), Maria do Carmo Brito (Projeto Manuelzão), Tarcísio Coimbra 20 
(EMATER), Antônio Carlos Giovani (EMATER), Daniel Sudson Franzen (Prefeitura 21 
Itabirito), Elizabeth Reis Martins (Projeto VIDA). Justificaram a ausência: José Andrade 22 
de Barros Filho, Eva Kuret e José Maurício Ramos. Assuntos em Pauta:  23 
1)Exame e aprovação da ata da reunião de 15 de maio de 2002. Aprovada.___________ 24 
2)Notícias do Comitê. Plano Diretor Ribeirão da Mata – Belgo-COPASA, com 25 
participação do projeto Manuelzão será entregue dia 10 de julho de 2002. Seminário Águas 26 
de Minas II – dias 01, 02 e 03 de julho, com 1200 participantes, mais de 160 propostas 27 
aprovadas. O CBH Velhas montou stand. Aprovado no CERH no dia 19 de junho a 28 
modificação da SF5, que passará englobar a SF6, no tocante a Bacia do Rio das Velhas. 29 
Nomeação, por mérito, da conselheira Célia Maria Brandão Fróes, com Diretoria do IGAM. 30 
Portal do CBH Velhas em elaboração, devendo ser concluído até o final do mês de julho. 31 
Informe sobre a “Expedição Trilha Parque Rio das Velhas”, realizada no dia 9 de junho de 32 
2002, com 250 participantes, desde Itabirito a Nova Lima. Informado que o conselheiro 33 
José Maurício Ramos sofreu intervenção cirúrgica.________________________________ 34 
3- Projeto de recuperação do córrego Cortesia, em Rio Acima. O conselheiro Carlos 35 
Antônio Pereira apresentou sucintamente uma proposta para projeto de recuperação da sub-36 
bacia hidrográfica do córrego Cortesia. O objetivo é o seguinte: Implementar ações 37 
executivas ao manejo integrado da sub-bacia do córrego Cortesia e seus contribuintes com 38 
vistas a possibilitar o controle das fontes de poluição. Recuperar e preservar a quantidade e 39 
a qualidade deste manancial. Prevêem-se as seguintes atividades: Diagnóstico da bacia; 40 
Controle da poluição ambiental. Foi aprovado que a Prefeitura de Rio Acima encaminhasse 41 
a U.T. a proposta do projeto para definição da melhor alternativa._____________________ 42 
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4- Exame dos processos de outorga – pedido de vista do conselheiro Apolo Heringer 43 
Lisboa. O conselheiro Apolo Heringer apresentou para cada processo um relatório 44 
bastante detalhado que foi elaborado após ouvir a comunidade interessada (Prefeitura, 45 
ONGs, CODEMAS, Ministério Público, etc.): Processo 1231/2001 – Siderúrgica 46 
Noroeste – Sete Lagoas, Aprovado. Processo 616/2000 – MBR – Nova Lima, 47 
Aprovado. Processo 616/2001 – Calsete Siderúrgica – Sete Lagoas, Devolvido ao 48 
IGAM para verificar aspectos administrativos e legais. Processo 853/2001 – Sigê de 49 
Almeida Vieira – Lagoa Santa, Aprovado. Processo 854/2001 – Vicente Guatimosin – 50 
Matozinhos, Aprovado. Processo 855/2001 – Vicente Guatimosin – Matozinhos, 51 
Aprovado. Processo 937/2001 – Roberto Kazuhito Kisyu – Lassance, Aprovado. 52 
Processo 1040/2001 – MBR – Raposos, Devolvido ao IGAM para complementar 53 
informações. Processo 1080/2001 – Vilma Canabrava Baioneta – Lassance, Aprovado. 54 
Processo 1089/2001 – Gerdau – Contagem, Aprovado com alteração da condicionante 55 
(monitoramento trimestral no período seco e semestral no período chuvoso). Processo 56 
1190/2001 – Companhia Industrial Itabira do Campo – Itabirito, Devolvido ao IGAM 57 
para melhor estudo.______________________________________________________ 58 

5- Apresentação do processo de outorga 615/2001 – MBR – Itabirito. A coordenadora, 59 
Luiza de Marilac, apresentou o relatório detalhado da comissão designada pelo CBH 60 
Velhas. A conclusão é a seguinte: Aprovada a outorga. A MBR deverá proceder a 61 
ligação de seu empreendimento a rede existente._______________________________ 62 

6- Discussão da proposta de Deliberação Normativa “Critérios de análise de 63 
processos de outorga de empreendimento de grande porte e potencial poluidor”. 64 
Adiado para a próxima reunião._____________________________________________ 65 

7- Programa de despoluição de bacias hidrográficas da ANA. Prioridade de 66 
contratação dos projetos habilitados. O CBH Velhas aprovou a seguinte ordem de 67 
prioridade: ETE Onça – Belo Horizonte; ETE Itabirito – Itabirito; ETE Arrudas – Belo 68 
Horizonte.______________________________________________________________ 69 

8- Estágio da criação do Comitê da Bacia do Rio São Francisco. O conselheiro Apolo, 70 
membro da Diretoria Provisória do Comitê do São Francisco, fez um relato detalhado 71 
sobre o andamento dos trabalhos. Mostrou grande preocupação com o rumo que está se 72 
dando para a composição e atribuições do futuro comitê. Minas teria 19 membros, de 73 
um total de 60, sendo que o estado detém: 37% de toda a área da bacia, 55% da 74 
população da bacia, 48% dos municípios da bacia, 75% da água gerada. O Regimento 75 
Interno prevê competências incompatíveis a legislação em vigor (9433 e 13199). Foi 76 
apoiado pelos conselheiros Paulo Maciel, Valter Vilela, Carlos Eduardo Orsini, Antônio 77 
Carlos Maia, Benício Assis Araújo, Sérgio Menin, Marcelo de Deus. Após intensas 78 
discussões foi aprovado: a) Ofício à SEMAD solicitando que qualquer decisão para 79 
instalação do comitê seja aprovada pelo Conselho Estadual de Recursos Hídricos. Caso 80 
não sejam garantidas todas as prerrogativas da Legislação vigente o Estado deverá sair 81 
do comitê. Aprovada uma comissão para levar o documento à SEMAD (Paulo Maciel, 82 
Valter Vilela, Carlos Eduardo Orsini e Antônio Carlos Maia). b) Organizar ato público, 83 
na Assembléia, na primeira semana de agosto (proposta de Marcus Polignano). 84 
Aprovada a proposta._____________________________________________________ 85 

9-  Discussão sobre Plano Diretor. Apresentação pela UT do escopo do Plano Diretor 86 
do Rio das Velhas. Adiado para a próxima reunião.____________________________ 87 
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10- Assuntos Gerais. Ficou decidido que a próxima reunião será no dia 13 de agosto de 88 
2002.  89 

11- Encerramento. Considerando o adiantado da hora (19:20 horas) o presidente declarou 90 
encerrada a reunião, da qual foi lavrada a presente ata. 91 

 92 


